

ABSTRAK

Tesis dengan judul “Nilai-nilai Pendidikan Islam dalam Shalat Berjamaah di Kecamatan Sumbergempol (Studi Multi Situs di Masjid Besar Al Husna Sumbergempol dan Masjid Baitul Karim Doroampel)”, ini ditulis oleh Zulfahmi Al Habib Zubaidi dengan Pembimbing oleh Prof. Dr. Mujamil Qomar, M.Ag, dan Dr. H. Abdul Aziz, M.Pd.I

Kata Kunci : Nilai-nilai Pendidikan Islam, Shalat Berjamaah

Penelitian dalam Tesis ini dilatar belakangi oleh fenomena mengakhirkan waktu shalat berjamaah dengan alasan masih memiliki kesibukan sehingga tidak bisa datang untuk shalat berjamaah diawal waktu. Akan tetapi dilain sisi, sering kita jumpai juga masjid meskipun sudah mengakhirkan waktu shalat, jamaah yang hadir tetap saja sedikit.

Permasalahan yang dikaji dalam penelitian ini antara lain: 1) Bagaimana nilai kedisiplinan dalam shalat berjamaah di kecamatan Sumbergempol?, 2) Bagaimana nilai solidaritas dalam shalat berjamaah di kecamatan Sumbergempol?, 3) Bagaimana nilai ketenangan jiwa dalam shalat berjamaah di kecamatan Sumbergempol?.

Tujuan penelitian ini antara lain: 1) Merumuskan nilai kedisiplinan dalam shalat berjamaah di kecamatan Sumbergempol 2) Merumuskan nilai solidaritas dalam shalat berjamaah di kecamatan Sumbergempol 3) Merumuskan nilai ketenangan jiwa dalam shalat berjamaah di kecamatan Sumbergempol.

Metode penelitian ini menggunakan pendekatan penelitian kualitatif deskriptif. Pengumpulan data menggunakan metode observasi, wawancara, dan dokumentasi. Analisis data dilakukan dengan beberapa langkah yaitu: pengumpulan data, reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan. Sedangkan untuk mengecek keabsahan data dilakukan dengan uji kredibilitas (perpanjangan pengamatan, meningkatkan ketekunan, triangulasi, analisis kasus negatif, menggunakan bahan referensi, mengadakan *member check*), pengujian *transferability*, pengujian *dependability*, dan pengujian *confirmability*.

Hasil penelitian ini antara lain: 1) Nilai kedisiplinan dalam shalat berjamaah di kecamatan Sumbergempol terdapat pada pemilihan waktu shalat yang konsisten yaitu diawal waktu, pembentukan petugas shalat berjamaah yang terstruktur, penerapan protokol kesehatan guna memberikan kenyamanan dan keamanan bagi para jamaah yang shalat. 2) Nilai solidaritas dalam shalat berjamaah di kecamatan Sumbergempol terdapat pada rasa setara diantara sesama terlihat dari lurus nya barisan dalam shalat tanpa membedakan latar belakang jamaah, keakraban dan kebersamaan terlihat dari interaksi setelah shalat berjamaah seperti salaman, jamaah diperuntukkan umum, tidak hanya untuk golongan tertentu. 3) Nilai solidaritas dalam shalat berjamaah di kecamatan Sumbergempol terdapat pada pengetahuan akan pahala serta pembiasaan shalat berjamaah sedari kecil, konsistensi shalat berjamaah memicu seseorang untuk terus berperilaku sabar, konsistensi shalat berjamaah memicu seseorang yakin bahwa rezeki itu datangnya dari Allah, dengan memperbaiki shalat berjamaah memicu seseorang untuk selalu optimis dalam menjalani kehidupan.

ABSTRACT

This thesis entitled “The Values of Islamic Education in Congregation Prayers at Sumbergempol Subdistrict (Multi Site Study in Al Husna Grand Mosque Sumbergempol and Baitul Karim Mosque Doroampel)”, this has been written by Zulfahmi Al Habib Zubaidi, along with Prof. Dr. Mujamil Qomar, M.Ag, and Dr. H. Abdul Aziz, M.Pd.I as the Supervisors.

Keywords: Values of Islamic Education, Congregation Prayers

The research in this thesis was motivated by phenomenon of ending the time in congregation prayers because of still having activities, therefore communities could not come to do congregation prayers at the beginning of prayers time. However, on the other side, frequently we found mosque, although it has been ended the prayer time, there were still few communities present in congregation prayers.

Problems studied in this research are: 1) How are the values of discipline in congregation prayers at Sumbergempol Subdistrict? 2) How are the values of solidarity in congregation prayers at Sumbergempol Subdistrict? 3) How are the values of spirit composure in congregation prayers at Sumbergempol Subdistrict?

The aims of this research are: 1) Formulating the values of discipline in congregation prayers at Sumbergempol Subdistrict. 2) Formulating the values of solidarity in congregation prayers at Sumbergempol Subdistrict. 3) Formulating the values of spirit composure in congregation prayers at Sumbergempol Subdistrict.

The research method used descriptive qualitative research approach. The collecting data used observation method, interview, and documentation. The data analysis done by some steps, namely data collection, data reduction, data presentation, and conclusion. Whereas, to check the data validity, it has been done by credibility experiment (extension of observation, increasing perseverance, triangulation, analysis negative case, using references, holding *member check*, testing *transferability*, testing *dependability*, and testing *confirmability*).

The research results were: 1) The values of discipline in congregation prayers at Sumbergempol Subdistrict was found in the selection of consistency prayer time, that is in the beginning of prayer time, the well-organized formation of congregation prayers officers, the implementation of health protocol to give pleasure and safety for all prayers. 2) The values of solidarity in congregation prayers at Sumbergempol Subdistrict was found in the sense of equality among all communities, it could be seen from the straightened prayers row without distinguishing the communities' background, the familiarity and togetherness could be seen from the interaction after doing congregation prayers, such as shaking hand, it is not only for certain group, but also for all communities. 3) The values of spirit composure in congregation prayers at Sumbergempol Subdistrict was found in the knowledge of reward and the habituation of congregation prayers from childhood, the consistency of congregation prayers triggers someone to behave patiently, the consistency of congregation prayers triggers someone to believe that blessing is from Allah, by reforming congregation prayers, it can trigger someone to be always optimistic in living the life.

ملخص

أطروحة بموضوع "قيم التربية الإسلامية في صلاة الجماعة في منطقة سومبيرجمبول (دراسة متعددة المواقع في مسجد الحسنى سميرجمبول ومسجد بيت الكريم دورامبل")، بالمؤلف زلفهمي الحبيب الزبيدي مع مرشدون أ. د. دكتور مجمل قمار ، وم.أج ، ود. حج. عبد العزيز، الماجستير
الكلمات المفتاحية: القيم التربوية الإسلامية و صلاة الجماعة

إن البحث في هذه الرسالة هو ظاهرة إنهاء صلاة الجماعة بحجة أنهم ما زالوا مشغولين حتى لا يتمكنوا من الحضور للصلاة جمعة في أوال الوقت. ومع ذلك ، من ناحية أخرى ، غالبًا ما تصادف المساجد على الرغم من انتهاء أوقات الصلاة ، أن الجماعات الحاضرة في المسجد قليلة.

مشكلات البحث التي تمت دراستها في هذه التحقيقات كما يلي: (1) كيف قيمة التأديبي في صلاة الجماعة منطقة سومبيرجمبول ؟، (2) ما هي قيمة التضامن في صلاة الجماعة منطقة سومبيرجمبول ؟، (3) كيف قيمة سگان النفوس في منطقة سومبيرجمبول ؟.

أهداف هذا البحث كما يلي: (1) صياغة قيمة التأديبي في صلاة الجماعة في منطقة سومبيرجمبول (2) صياغة قيمة التضامن في صلاة الجماعة في منطقة سومبيرجمبول (3) صياغة قيمة سگان النفوس في صلاة الجماعة في منطقة سومبيرجمبول.

هذه طريقة البحث تستخدم منهج بحث نوعي وصفي. جمع البيانات بأسلوب الملاحظة والمقابلات والتوثيق. تم إجراء. و تحليل البيانات في عدة خطوات ، وهي : جمع البيانات وتقليل البيانات وعرض البيانات واستخلاص النتائج. وللتحقق من صحة البيانات ، يتم إجراؤها باستخدام اختبارات المصادقية (تمديد الملاحظات ، وزيادة المثابرة ، والتثليث ، وتحليل الحالة السلبية ، واستخدام المواد المرجعية ، وإجراء فحوصات الأعضاء)، واختبار قابلية النقل ، واختبار الموثوقية ، واختبار التأكيد .

نتائج البحث هو كما يلي: (1) قيمة التأديبي في صلاة الجماعة في منطقة سومبيرجمبول هو يكون في اختيار متسق لأوقات الصلاة ، وتحديدًا في بداية الوقت ، وتكوين مأموري صلاة الجماعة ، وتطبيق البروتوكولات الصحية لتوفير الراحة والأمان للمصلين. (2) قيمة التضامن في صلاة الجماعة في منطقة سومبيرجمبول فيمكن رؤية الشعور بالمساواة من بين أمور أخرى نظر من الخط المستقيم في الصلاة دون التمييز بين خلفية المصلين ، ويمكن رؤية العلاقة الحميمة والعمل الجماعي من التفاعل بعد صلاة الجماعة مثل المصافحة ، والمصلين مخصص لعامة الناس ، ليس لمجموعات معينة فقط. (3) قيمة سكان التأديبي في صلاة الجماعة توجد في ناحية سومبيرجمبول في معرفة ثواب الجماعة

وعاداتها منذ الصغر ، فإن ثبات الجماعة يدفع الإنسان إلى الصبر ، وثبات الجماعة يدفع الإنسان إلى الاعتقاد بأن الرزق من الله، بتحسين الصلاة في الجماعة يدفع الشخص إلى أن يكون دائماً متفائلاً في الحياة المعيشية.